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南方都市报：“互联网+”，
整个社会的系统升级

“互联网+”这个在今年政府工
作报告中被创造出来的词，已成为了
当红热词。“互联网+”不只是“信息化
促进工业化”的新说法，也不只是互
联网与工业、制造业、服务业等的简
单叠加，而是知识社会创新2.0推动
下互联网与各行业领域的互相融合
与演进，其结果是一加一大于二的。

根据百度百科的定义，“互联
网+”代表一种新的经济形态，即充
分发挥互联网在生产要素配置中的
优化和集成作用，将互联网的创新
成果深度融合于经济社会各领域之
中，提升实体经济的创新力和生产
力，形成更广泛的以互联网为基础
设施和实现工具的经济发展新形
态。“互联网+”中的“+”不只是互联
网在技术与模式上带来的增益，更
是思维与理念上的突破。

广州日报：简政放权，以
群众满意为依归

简政放权，要放多少才合适，没
有一个客观的、具体的标准，以下放
权力的数量来评价简政“含金量”也
未必准确，或许那些“压箱底”的才是
真正“好货”，但有一个主观的、终极
的标准，那就是群众的满意度。说到
底，简政放权就是一场政府与市场、
政府与社会的权力再分配过程，简了
多少政，放了多少权，与群众利益直
接相关；放得够不够，效果好不好，群
众最有发言权。因此，群众满意度应
成为各级政府简政放权的依归。

近日，广东梅州五华县政府刊登
的一幅图片引发吐槽，内容系华阳镇
党委、政府领导与乡贤春节期间慰问
福利院老人，网友发现慰问物资是被
PS上去的。华阳镇党政办和福利院
回应称，福利院为感谢乡贤热心支持
公益事业，组织孤寡老人与乡贤合影
留念，但由于空间限制，摄影师建议
拍完照片后再将物资合成进去。目
前，该镇已撤换照片，并对宣传部门
工作人员进行了教育。
(3月16日《南方都市报》)

慰问福利院老人，本可以更加自
然地呈献给公众，只要前去慰问的官
员是带着足够诚意的，即便不拍照，
也并不会影响官员对老人们表达关
切。这样的活动中，主角当然是福利
院的老人们，官员若能俯下身来，听
听老人们的心里话，并在今后的工作
中，解决老人们反映的问题，才是类

似慰问活动应有的价值。就此而言，
虽然仅凭一张PS照并不足以说明涉
事官员只是去作秀的，但这种弄虚作
假无疑是为了“看上去更美”，它直接
导致了公众对这次慰问活动的负面
评价。

在我们身边，为了“看上去更
美”而不羞于造假的，也不仅限于官
员出席的场合，为了所谓市容、为了
应付检查、为了评比……出于种种
理由而弄虚造假、意图美化的荒唐
事层出不穷，比如，与这次 PS 慰问
物资同一天爆出的还有一起假绿化
事件：吉林市吉林大街与滨江中路
交会处的路口增添了30多个绿色塑
料假花盆景花卉，市民戏称“很像油
麦菜，可惜不能吃”。

公众对类似的事嗤之以鼻，但造
假美化却从来都不乏后来者，这才是
最不正常的。就当下而言，政府施政

的透明度不断提升是一种趋势，与此
同时，公众对官员及其工作的评价所
能参照的信息也越来越多。这种背
景下，再搞自欺欺人的造假美化是荒
唐的。一件工作、一项工程，唯有真
正体现出了为民服务的态度，才能获
得赞誉。官员很好地履行了职责，也
不必急于表现，自然会有民众为之点
赞。相反，为了表现而造假，只会适
得其反，招致非议。

对官员活动的评价应回归正常
的评价体系，通过造假使得“看上去
更美”是在自欺欺人，做实事、做好事
自然会有公正评价。在这次的PS照
片事件中，官方回应称是在摄影师的
建议下才这么做的。实际上，有造假
美化惯性思维的只是摄影师一人
吗？相关方面的负责人也该反思自
身的责任。
□寇宇龙

为防抢票软件，12306 购票网
站的验证码可谓变化多端、升级频
繁。昨日，12306购票网站验证码
再次升级，要想登录购票，得看得懂
图。媒体记者登录12306铁路购票
官网登录页面发现，在登录名和密
码的下方，是一大块验证码区域，区
域中间写着“点此开始验证”。点开
之后，验证码区域出现8张图片，验
证要求“请点击下图中所有的口
哨”。记者仔细检查图片，从拖把、
饮料、飞鸟等图片中识别出两幅“口
哨”的图片，单击后，图片上被盖上
了铁路logo的红戳，点击登录，成功
进入购票页面。
（相关新闻见今日本报A03版）

显然，设计以识别图的形式当验
证码的操作程序，是为了遏制汹涌澎
湃的“黄牛党”，打击抢票神器。但这
种愿景虽然美好，实际落地却并未见

得乐观，因为尽管从操作上来说，图
形识别的形式，确实短时间内挡住了
抢票软件，但一个不能忽视的事实
是，现在并不是火车客运的高峰期，
这种升级由于购票需求数的严重下
滑从而徒留形式意义。

而从互联网舆论场的相关信息
来看，识别图充当验证码，已经被一
些聪明的网友找出了破解方式。比
如 12306 系统“存储图片并非无限
多”，“模拟点击完全有效”等，更不用
说专门旨在抢票的抢票软件。选在
此刻升级，其实恰给抢票方预留了足
够多的时间。毕竟，再复杂的计算机
程序，也会有被破解的漏洞。当春运
需求再度来临，暴利之下，相关抢票
方组织力量突破新的验证码，也并非
无此可能。

“黄牛党”问题由来已久，并在某
种程度上呈现出一种利益抱团生

态。基于此，新的验证码要想避免重
蹈覆辙，加强技术性建设是一个方
面，但更重要的是警惕来自内部力量
的权力寻租。毕竟，一套验证码可被
破解，但系统内部仍可持续升级。如
果说把与抢票软件的作战看作一个
你来我往的动态管理过程，则根本不
用害怕图形识别被破解。

管好火车票，更需建构有效的监
督体系。12306换图验证，在短时间
内可以起到一定的效果，但终究只是
铁路公司的治标之策。治本，仍需提
升囤积火车票的违法成本，加大对

“黄牛党”，特别是铁路机构内鬼的查
处力度，通过一些典型的案例，在非
法抢票利益团伙的头上悬上一把监
督利剑，让其得不偿失，才能真正舒
缓春运“黄牛党”积极囤票、利用抢票
软件等方式非法牟利的恶局。
□晚报评论员 杨兴东

防抢票软件易，捆住“黄牛”手脚难

《中国足球改革发展总体方案》
16日正式公布，备受瞩目的中国足
球深化改革有了明确的任务书和清
晰的路线图。在建设体育强国的历
程中，足球改革将不仅推动中国体育
实现第三次跨越，也有助于增强国民
的幸福感和获得感。功在当代，利在
千秋。
（相关新闻见今日本报A04~A05版）

新中国体育曾有过两次激动人
心的巅峰跨越。第一次是1984年在
洛杉矶奥运会上，许海峰为中国首夺
奥运金牌，中国女排则实现世界大赛

“三连冠”；第二次是中国奥运军团在
2008年北京奥运会上首登奥运金牌
榜榜首。第一次跨越极大地提升了
国人的民族自尊心和自豪感，第二次
跨越则向世界全面展示了中国改革
开放30年的辉煌成就。随着时代的
发展，今天的中国体育朝着建设体育
强国的更高目标前进，足球的改革作
为体育改革的突破口和试验田，将起
到极为重要的引领示范作用。

发展和振兴足球、深化足球改革
是建设体育强国的必然要求，顺应民

意，也标志着中国体育从精英体育到
大众体育、从观赏式体育到参与式体
育的转变。政府选择把足球作为改
革突破口，体现了对体育民生和百姓
需求的高度重视。与奥运金牌相比，
把足球等老百姓关心和喜爱、国际影
响力更大、具有极大市场潜力的项目
搞上去难度更大、责任更重、意义也
更加深远。

足球的全面改革也顺应了中国
经济转型的潮流。改革开放以来，中
国经济飞速发展、成就斐然，但也随
之产生了包括环境污染在内的一些
问题。体育产业是绿色产业、朝阳产
业、新兴产业。足球全面改革不只是
为了取得竞技成绩的突破，更着眼于
带动体育产业的快速健康发展。有
了足球深改这样大手笔的带动，2025
年中国体育产业 5 万亿产值的目标
才更容易实现。

足球的全面改革还标志着中国
体育发展方式的巨大转变。过去几
十年中，中国体育在争夺奥运金牌、
为国争光方面作出了巨大贡献，但是
职业体育、大众体育和体育产业一直

是发展的短板。当今体育的发展，早
已超出了竞技体育、专业体育的范
畴。此次由多个部门参与的中国足
球全面改革，也体现了中国在体育发
展方式上的新思路和新理念。

足球的全面改革必将推动体育
事业、体育产业和体育管理体制的全
面深化改革。正如中国体育界元老
魏纪中所言，足球的全面改革有其

“外部性”和“溢出效应”，从中受益的
绝不仅仅是那些喜欢足球的人。足
球改革涉及体制、机制的问题，在改
革过程中不可避免地会有很多其他
的效应出来。一旦足球能够闯出事
业、产业协调发展，体育回归校园、回
归社会的新路，篮球、排球等其他项
目也能迅速跟进、乘势而上。

足球全面改革也是一项十分复
杂和艰巨的工程，不可能一蹴而
就。守正笃实，久久为功，已经成
为共识。以这样的姿态“低调”做
事，相信中国足球改革之路一定能
越走越稳、越走越顺，中国足球一
定会前程光明。
□新华社记者 王镜宇

足球改革推动中国体育
第三次跨越
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捍卫法治的尊严
@新京报：2002年，于润龙因携带
黄金，被吉林市公安局拦截。46公
斤黄金遭没收,其讨要13年无果，
共经历两次被捕，四次受审。3月6
日，吉林省公安厅宣布在3个月内
返还赔偿请求人于润龙46385克黄
金，并予以国家赔偿。

网友跟帖
@潇湘START：当年带这么多
黄金还是非法经营罪，等他被抓
后的春节之后，人民银行就撤销
了黄金审批制度。只能说不是时
候。而他被抓后，此法律就被撤
销了，问题就来了，他到底应不应
该因为该法律而被判刑？
@茶米兔：黄金审批制度既已撤
销，于润龙当然不构成犯罪，还他
以公道，也是捍卫法治的尊严。
@蟠龙山老K：为吉林省公安厅纠错
叫好。让当事人满意，让老百姓看到
咱们的政府是为老百姓干实事。


